
発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）市総合防災訓練
について

①昨年との参加率および取り組みについて

②全地区がなぜ参加されないのかについて

③自主防災組織の組織率と、地区防災計画の策定率について

（２）熊本地震以降どの
ような地震災害対策が
行われたのかについ
て

①防災センター・避難所などの施設や備蓄・装備品などのハード対
策の費用や規模等について

②発災時の本部開設、避難所開設等、職員間の連携や、防災意識
を高める研修や訓練をどのようになされてきたのかについて

（３）地域住民の自助・
共助について

　地域活動に参加している人の割合・ボランティアに参加している人
の割合・経年で数値の分析について

（４）防災無線利用に
ついて

①防災無線の利用で困っていること・注意していることについて

②防災無線を補完する情報伝達方法について、また今後検討して
いくことについて

（５）住環境問題につ
いて

①合志市の空き家問題の現状について

・合志市（須屋地区：八区コミュニティ）における空き家状況について

・空き家相談ダイヤルの設置に伴い、市民からの相談内容、また、
空き家予備群の予防対策について

②合志市住宅マスタープラン等について

・空き家の利活用について

・市営住宅の管理方法について

（６）九州経済産業局と
の連携強化について

①今回の連携強化に至った経緯・背景について

②連携モデルを構築していく意義や見込まれる効果について

（１）初等教育における
ICT推進について

①初等教育におけるICT活用の意義について

②初等教育におけるICT活用の現在の状況について

③児童生徒へのタブレット配布について

（２）公園整備について
①公園の樹木の管理状況について

②公園のトイレについて

（３）ゴミステーションに
ついて

ゴミステーションの設置状況について
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）知的財産について
ヴィーブルくんやレターバスなどのキャラクターや意匠を知的財産権
として保護する必要性をどう考えるか。

（２）コミュニティ交通に
ついて

①路線見直し等の説明会では、どのような意見が出たか。

②収支率と利用者満足度の向上の具体的目標について

（３）健康増進計画とそ
の中間報告について

①庁舎内の推進体制の確立に関して全庁的に計画の推進に取り組
むことができているか。

②保健師と管理栄養士の適正な人数と充足率について

③特定健康診査の受診率をどうとらえるか。

④現状と課題は把握されているが、それをどう解決していくのか。

（４）食育推進計画に
ついて

学校給食に関する取り組みはどう進められているか。

（１）農地利用最適化
推進委員設置による
行政のサポート体制に
ついて

（推進委員の三つの重要な役割）

①「農地の有効利用の意義、重要性を地域に伝えること」に対して

②「農地の遊休化を防止すること」に対して

③「新規参入を促進すること」に対して

（２）合志市重点区域
土地利用計画の農業
振興について

（都市中核拠点）
合志庁舎前地区…「食と農と商が融合したまち」

①野菜工場や農産物の加工・販売施設の進ちょく状況および今後
の事業計画に対して

②農業体験施設の進ちょく状況および今後の事業計画に対して

（３）新規就農者支援
について

（農家人口減少対策）

①非農家新規就農者（Ｊターン）に対し空き家の活用

②後継者のいない農地の活用（納屋、農機具も含む）

（４）民生委員の人材
確保について

民生委員の職務と報酬の在り方

（５）農業用廃プラ処理
助成について

再生品輸出停止等による処理費の値上げ対策

一般質問通告一覧表（令和元年第３回定例会）

１１月２６日（火）午後１時～［発言順３～５番］

３番
１３番

上田欣也

４番
４番

後藤祐二



発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）空き家対策につい
て

①空き家の現状について

②空き家対策の取り組みと成果について

③今後の方針について

（２）道路の未登記案
件について

①平成２８年度以降の取り組み状況について

②現在の進捗状況をどのように分析しているか。

③今後の見通しについて

（３）一般質問検討結
果の公表について

①２０１７年９月定例会での一般質問の後、どのように検討されたの
か。

②今後の方向性について
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）交通安全について
幼・保育施設の交通安全対策について

・キッズゾーンの設置について

（２）広報活動について
本市の広告塔にバーチャルユーチューバー「Vチューバー」の起用
について

（３）政策手法について

人の行動や心理を分析する行動経済学の知見を生かす「ナッジ
（nudge）」の普及について
（「ナッジ（nudge）」には、補助金や規制といった従来の手法と比べ
て、手間や費用をかけずに高い政策効果が上げられる利点があ
る。）

（４）読書活動の推進
について

①まちづくりの中核となる図書館の在り方について

②第３次合志市子ども読書活動推進計画について

③読書通帳について

（５）環境問題について

①３R推進月間の取り組みについて

②温暖化対策の具体的な取り組みについて　
　　例　「気候非常事態宣言」について

（６）防災の課題につ
いて

①台風１５・１９号から学ぶ本市の課題について

②電柱などの暴風雨対策について

③災害時に障がい者が避難支援を受けやすくするための方法につ
いて
（障がい者支援バンダナの配布について）
　例「目が不自由です」、「耳が不自由です」
「支援が必要です」等

④体育館のエアコン設置について
（「緊急防災・減災事業債」について来年度までが期限。）

一般質問通告一覧表（令和元年第3回定例会）
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）職員研修について

①新採職員研修を自衛隊で行うことになった経緯。

②目的と研修の内容。

③自治体職員の役割からも、研修の在り方を再検討し、自衛隊での
研修は改めるべきではないか。

（２）高齢者施策の充
実を

　この間、寄せられている以下の要望について、執行部の見解を質
し、実現を求める。

①補聴器購入の補助制度について

②「安全運転サポート車（サポカー）」や後付け安全装置への補助
制度について

③運転経歴証明書申請手数料の助成制度について

一般質問通告一覧表（令和元年第3回定例会）

１１月２７日（水）午前１０時～［発言順６～７番］
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）廃棄物処理につ
い

①プラスチックごみ処理と集団回収に対する影響について

②ごみ減量のための減量モデル地域の提案

③収集運搬委託料について

（２）公共施設について 第１回定例会　指定管理者制度導入スケジュールの現状

（３）教育行政について
①新設校建設について

②給食調理について

（１）放課後児童クラブ
について

①現在の利用児童の状況について

②教室や支援員の状況について

③新設校の学童クラブについて

④その他の放課後児童の居場所づくりについて

（２）こども１１０番の家
について

①現在の協力者数について

②申請者および申請方法について

③協力者に対する働きかけについて

④学校における児童への指導について

⑤新設校への対策について

（３）学校におけるイン
フルエンザ対策につ
いて

①近年のインフルエンザに感染した児童・生徒の人数および学級閉
鎖の数について

②インフルエンザ対策について

（４）防災行政無線に
ついて

①防災行政無線の設置数について

②防犯メールの登録者数について

③プッシュ型の情報発信について

一般質問通告一覧表（令和元年第3回定例会）
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（１）令和元年度合志
市総合防災訓練を振
り返って

①１０月２７日開催された同防災訓練の詳細を伺う。

②防災士協議会はどのように参加したのか。

③「ＬＩＮＥ（ライン）」を使った画像の情報伝達手段を提案したが。

④学校職員へのヘルメットを提案したが。

（２）台風１５号・１９号
等の被害と本市の堀
川浸水想定について

①両台風の被害を踏まえた堀川洪水の可能性について。

②堀川浸水想定内には何戸あるのか。また当該地区にハザード
マップの各戸配布は考えていないか。

③堀川は坪井川の状況が影響してくる。

④上生川、塩浸川等についてはいかがか。

（３）提案募集型講習
職員研修のその後

９月２５日、２６日に職員対象に開催された、「あなたの声で日本の法
律・制度が変わる～地域の課題を提案募集方式で解決してみよう
～」について伺う。

（４）本市の犯罪発生と
見守りカメラの設置に
ついて、不審者事犯
の発生を踏まえて

議会報告会での中学生との懇談会において、生徒の中で一番不安
に感じているのが、下校時の夜間道が暗いということである。街灯お
よび防犯カメラの設置を。

１１番
１６番

来海恵子
（１）教育行政

①放課後留守番電話の効果は。

②平均して、小学校・中学校別の残業時間は。

③合志市では、先生間のイジメはないのか。

④新人教師などの相談体制は。

⑤熊本県内は生徒のイジメ件数が増えたと発表があったが、合志市
は。

⑥それと連動して、不登校の数は。

⑦初期対応が重要だが、上司との連携はとれているのか。

⑧未配置に対する対策は。

⑨先生の事務負担を減らし子どもたちに接する時間を多くするため
に、２学期制を導入したらどうか。

⑩６月議会で一般質問した通学路の安全対策はどうなったのか。

１０番
９番

青山隆幸
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発言順 通　告　者 質 問 事 項 質　　問　　の　　要　　旨

（２）災害弱者救済に
ついて

①市防災訓練で、避難行動要支援者名簿をどのように活用したの
か。また、マニュアルは生かされたのか。

②令和元年度合志市防災計画書の中で、２７ページから３１ページ
まで避難行動要支援者支援計画が細かく記載されているが、具体
的に準備は進んでいるのか。

③通常の避難時で避難所のみどり館がなくなったが、栄温泉団地
高齢化率４０．２%、新栄温泉団地高齢化率４９．９％などで、一人暮
らしの方も多く、避難時には毛布や食料も持参しなければいけな
い。交通の便も悪く、野々島防災センターやヴィーブルにも遠い。み
どり館こそ開けるべきではないのか。

（３）池尻地区の開発と
防災について

①開発状況について

②ハザードマップと防災について

１６番
来海恵子

１１番
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